
Protokoll der 8. Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde und Förderer 
des Gymnasiums Mainz-Oberstadt e.V. am 30.01.2017 
 
Beginn: 19.07 Uhr 
 
 
 
TOP 1 Begrüßung und Vorstellung 
 
Die Vorsitzende des Fördervereins, Frau Haase, begrüßte die anwesenden Mitglie-
der. Sie stellte fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. Die Mitgliederver-
sammlung war beschlussfähig. Danach stellten sich die Mitglieder des Vorstands 
namentlich vor. 
 
 
TOP 2 Bericht des Vorstands 
 

Die stellvertretende Vorsitzende, Frau Linder, gab einen Rückblick über die Aktivitä-
ten des Fördervereins im Jahr 2016. 
 
In 2016 organisierte der Förderverein folgende Veranstaltungen: 
 

 Zwei musikalische Abende im Kulturhaus Weisenau 

 Einschulungsfeier der neuen Fünftklässler in der Sporthalle in Laubenheim 

 Kaffee- und T-Shirtverkauf beim Sommerfest 

 Tag der offenen Tür 

 Organisation des T-Shirtverkaufs am Kennlernnachmittag der 5. Klassen 
 
Folgende Anschaffungen wurden vom Förderverein in 2016 getätigt: 
 

 16 Bibeln für den evangelischen Religionsunterricht 

 Englische Wortspiele, wie z. B. Scrabble und Activity, für die Fachschaft Sprachen 

 Klappbare Krankentrage für den Schulsanitätsdienst 

 Trommeltaschen für das 2. Schlagzeug, Gitarrenständer sowie Gitarrenverstärker 
und ein gebrauchtes Klavier im Gesamtwert von 5.200 € für die Fachschaft Musik 

 Erweiterung der Arbeitsspeicher der Laptops 

 Kostüme und Accessoires für die Tanz AG 

 Liegestühle für den Außenbereich für den Leseclub 

 Beleuchtungsanlage für ca. 2.100 € für das Fach „Darstellendes Spiel“ 

 Preise in Höhe von ca. 500 € für Ehrungen im Rahmen des Sommerfests 

 Wasserkocher, Ess- und Suppenteller sowie Trinkgläser für die Teeküche 

 Geschirr, Gläser und Besteck für ca. 50 Personen 

 Aufstockung des Bibliothekskontos mit 1.000 € 

 Fünf faltbare Pavillons im Wert von ca. 600 €; diese können auch vom Schulsani-
tätsdienst bei Veranstaltungen genutzt werden 

 
Primär wird es immer die Aufgabe des Fördervereins sein, der Schule da zu helfen, 
wo keine Unterstützung durch öffentliche Mittel zu erwarten ist. Bei Bedarf wird der 
Förderverein auch kurzfristig und unbürokratisch entscheiden. 
  



TOP 3 Kassenbericht 
 
Der Kassenwart, Herr Bröde, gab einen finanziellen Statusbericht: 
 
Der Förderverein hat zwei Konten: ein Haupt- und ein Unterkonto, welches für die 
Bibliothek verwendet wird. Im Sekretariat befindet sich noch eine Handkasse, aus der 
z. B. Kühlakkus und andere Kleinigkeiten gekauft werden können. 
 
Zurzeit hat der Verein 364 Mitglieder. Dies ist ein Plus von 39 Mitgliedern zum Jahr 
2016. In 2016 gab es 50 Eintritte und 11 Austritte. Insgesamt erhielt der Förderverein 
ca. 5.070 € an Spenden. 
 
Durch Veranstaltungen hat sich eine Einnahme von insgesamt 3.685,56 € ergeben. 
Im Vorjahr war dieser Betrag deutlich geringer, da der Förderverein in Vorlage getre-
ten ist bei der Anschaffung der Schulshirts. 
 
Die Ausgaben für die Schule beliefen sich auf 12.373,81 €. Darunter die unter TOP 2  
genannten Anschaffungen sowie die finanzielle Unterstützung bedürftiger Familien 
bei Klassenfahrten. Die Kosten für den Betrieb des Fördervereins betrugen 218,00 €. 
Diese waren etwas höher als im Vorjahr, da neue Flyer gedruckt werden mussten. 
 
Nach dem Kassenbericht wurde der Bericht der Kassenprüfer durch Herrn Dr. Arnold 
verlesen. Nach ihrer Prüfung waren alle Ein- und Ausgaben ordnungsgemäß belegt. 
Es gab keinen Anlass zur Beanstandung. Herr Dr. Arnold schlug die Entlastung des 
Kassenwarts vor. 
 
 
TOP 4 Entlastung des Vorstands 
 
Ein Mitglied des Fördervereins beantragte die Entlastung des Kassenwarts und des 
Vorstands. Der Antrag wurde einstimmig angenommen. Der Kassenwart und der 
Vorstand sind damit entlastet. 
 
 
TOP 5 Wahl eines Wahlleiters und einer Zählkommission 
 
Zur Wahlleiterin der anstehenden Vorstandswahl wurde Frau Dr. Flammersfeld ein-
stimmig berufen. Auf Vorschlag der Vorsitzenden wurde einstimmig beschlossen, die 
Wahl der Vorstandsvorsitzenden und der Stellvertreter nicht in geheimer Wahl vorzu-
nehmen, sondern in offener Wahl. Eine Zählkommission wurde daher nicht benannt. 
Es wurde einstimmig beschlossen, alle Mitglieder des Vorstands in einem Wahlgang 
zu wählen. 
  



TOP 6 Neuwahl des Vorstands 
 
Für das Amt der Vorsitzenden stellte sich zur Wahl: 
 
Frau Anette Haase - 15 Stimmen ja – 0 Stimmen nein – 0 Stimmen Enthaltung 
 
Für das Amt der stellvertretenden Vorsitzenden stellten sich gemeinsam zur Wahl: 
 
Frau Barbara Linder 
Frau Astrid Krimm - 15 Stimmen ja – 0 Stimmen nein – 0 Stimmen Enthaltung 

 
Für das Amt des Schatzmeisters stellte sich zur Wahl: 
 
Herr Frank Bröde - 15 Stimmen ja – 0 Stimmen nein – 0 Stimmen Enthaltung 
 
Für das Amt der Schriftführerin stellte sich zur Wahl: 
 
Frau Susanne Gatzmaga-Henschel - 15 Stimmen ja – 0 Stimmen nein – 0 Stimmen 
Enthaltung 
 
Für das Amt der Beisitzer stellten sich gemeinsam zur Wahl: 
 
Frau Gabriele Lochmann 

Frau Annemarie Borries 
Frau Kerstin Wießner - 15 Stimmen ja – 0 Stimmen nein – 0 Stimmen Enthaltung 

 
Alle gewählten Personen nahmen die Wahl an. 
 
 
TOP 7 Wahl der Kassenprüfer 
 
Für das Amt der Kassenprüfer stellten sich gemeinsam zur Wahl: 
 
Herr Thorsten Wartenpfuhl (in Abwesenheit) 
Herr Dr. Jochen Arnold – 15 Stimmen ja – 0 Stimmen nein - 0 Stimmen Enthaltung 
 
Beide nahmen die Wahl an. 
 
 
TOP 8 Ausblick auf das Jahr 2017 
 
Frau Haase in ihrer Funktion als Vorsitzende des Fördervereins gab einen Ausblick 
auf die anstehenden Aktivitäten des Fördervereins im Jahr 2017: 
 

 Finanzielle Ausstattung der Bibliothek, um den altersgemäßen Anforderungen 
und unterschiedlichen Interessensgebieten der Schülerinnen und Schüler, spezi-
ell auch in Bezug auf die Oberstufe, gerecht zu werden sowie Kauf von Fachlite-
ratur für verschiedene Fachschaften. 

 Anschaffung von Tischtennisplatten für den Außenbereich 

 Förderung der AGs 



 Preise für die verschiedenen Wettbewerbe, an denen Schülerinnen und Schüler 
des Gymnasiums teilnehmen, werden gesponsert 

 Beteiligung an Kosten für Lesungen, z. B. Poetry Slam 
 
Alle Fachbereiche können Anträge auf Unterstützung des Fördervereins stellen. Herr 
Drebes stellt diese dem Vorstand vor, der dann darüber entscheidet, auch kurzfristig. 
 
Der Förderverein hat eine Rückstellung in Höhe von 12.000,00 € für eine Beschal-
lungsanlage in der geplanten Turnhalle genehmigt. 
 
Wie in den vergangenen Jahren wird der Förderverein Termine wie Anmeldetage, 
Aufnahmefeier oder Tag der offenen Tür nutzen, um sich zu präsentieren und zusätz-
liche Gelder für den Verein zu erwirtschaften. 
Bisher hat der Förderverein federführend den Shirtverkauf in der Schule organisiert. 
Zusammen mit der Schulleitung wird überlegt, wie man dies anders gestalten kann. 
 
Frau Haase bedankte sich 

 für die sehr gute Zusammenarbeit mit dem Schulelternbeirat 

 für die vielfältige Unterstützung mit Rat und Tat durch Frau Dietrich und Frau 
Schiergott 

 für die Unterstützung von Herrn Merseburg 

 bei der Schulleitung für die sehr harmonische und konstruktive Zusammenarbeit 
und äußerte den Wunsch, dass mehr Lehrer in den Förderverein eintreten würden 

 bei Frau Dr. Flammersfeld für die souverän durchgeführte Wahl 

 bei den Kassenprüfern, die auch in ihrer Freizeit für die Schule tätig sind 

 für die Unterstützung durch die Eltern, denn ohne deren Hilfe hätte der Förderver-
ein noch nicht so viel erreicht  

 
TOP 9 Sonstiges 
 
Frau Haase stellte den Antrag auf Ehrenmitgliedschaft für Frau Ute Beye-Mundt, die 
sich nicht mehr zur Wahl in den Vorstand zur Verfügung stellte, und dankte ihr für die 
seit Bestehen des Fördervereins geleistete Arbeit. 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
Herr Drebes sprach dem Vorstand im Namen der gesamten Schule seinen Dank für 
den Einsatz auf Veranstaltungen und die Verwaltung der Gelder zur Anschaffung 
vieler neuer Sachen aus und betonte die gute Zusammenarbeit zwischen Schullei-
tung und Vorstand des Fördervereins. 
 
Weitere Wortmeldungen aus dem Plenum gab es nicht. 
 
Die Vorsitzende beendete die Veranstaltung um 19.35 Uhr. 
 
Mainz, den 05.02.2017 
 
 
Susanne Gatzmaga-Henschel 
(Schriftführerin) 


